

# INFORMACION

DIARIO DE LA MAÑANA

Año III

San José de Costa Rica, jueves 13 de abril de 1911

Número 1017

PILSENER  
Tome usted

OBLEAS CEFALICAS  
Cura infamitima  
del dolor de cabeza  
BOTICA FRANCESA

Librería Española de MARIA v. de LINES

Surtido completo en obras de enseñanza, obras de texto y consulta. Gran variedad en artículos de escritorio.  
Colecciones de las obras literarias y poéticas de los mejores escritores españoles y franceses. Pídanse catálogos y listas de las últimas publicaciones.

Librería Española de MARIA v. de LINES

SAN JOSE Y LIMON

SAN JOSE Y LIMON

## CRISTIANIS

Diecinueve siglos han transcurrido desde que la verdad divina fue escrita con sangre en la primera página de la historia moderna, y en esos diecinueve siglos han pasado por el espacio innumeras razas, por la conciencia infinitas ideas; han caído imperios antitéticos y se han levantado nuevos pueblos; han sufrido las sociedades transformaciones sin número y aquella verdad, revelada desde Jeronímico patibulo, permanece fija, inmutable en el centro de la civilización como el eterno sol de la naturaleza y del espíritu. Los filósofos antiguos, la ciencia antigua, habían presentado la verdad cristiana: Platón hablaba del Dios único, en que los arquetipos de la verdad, de la bondad y de la hermosura, tenían su realidad absoluta; los estoicos habían llegado, por un esfuerzo supremo de su razón, a comprender la libertad moral del hombre; Cicerón recordaba la inmortalidad del alma y el desprecio en otro mundo mejor después del fogaz sueño de la vida; Alejandro y César disciplinaban con sus padas centenas de gloria todas las razas, para prepararlas a la unidad, como si hubieran concebido que sobre la vida del individuo y las sociedades se alza la vida de la humanidad; pero en estas ideas, que estaban en la naturaleza del hombre como fracciones y notas, no fueron beneficiadas, no fueron iluminadas, no fueron universales y divinas. Alno cuando del seno de la Judea se levantó un hombre desconocido a prelar entre el pueblo, a llamar a sí a todos los que la sociedad arcaica de su tiempo, a convertir la alegría en dolor y el dolor en alegría, a cuajar en prelas las despreciadas lágrimas para tejer una corona a los malditos esclavos, uniendo en su amoroso seno todos los hombres y muy especialmente los desvalidos y los pobres.

Desde niños hemos visto flotar la cruz divina; a nuestros ojos desde niños hemos llorado mil veces a sus pies lágrimas que han sido para el alma como el rocío; para los padres, esas mismas lágrimas nos decían que en esa cruz había teni oñamos el que creó todos los seres; había padecido el que derramó la sangre en la tierra; había sufrido el que encendió el sol y iluminó las estrellas; había muerto el que es la fuente de la vida; y nosotros, nosotros la naturaleza de un Dios sin comprenderla, porque lo primero que sabemos es llorar como los niños por el dolor y la tristeza. Pero, cuando nuestra conciencia ha venido a iluminar el sentimiento divino depositado en el corazón por el santo amor de nuestras madres; cuando hemos visto al pie de la cruz morir la virgine casta, que fue la castidad esclavo, concubina de los reyes y de los reyes peligrosos, reconciliarse todos los pueblos; la adoramos y la veneramos, viendo descender de ella el rayo de luz que ha iluminado nuestro espíritu.

Las religiones antiguas exaltaban al guerrero al fuerte, al vencedor; concedían un cielo al nacido de privilegiada casta; un cielo al que en poder como la luna, nacido, sellaban con el sello de infamia la frente del esclavo; pero esta religión cristiana, la esencia de nuestra civilización, llamó así a todos los hombres, y fovo por sus elegidos a los que habían derramado las lágrimas en la tierra, a los que habían padecido hambre, a los que habían cargado con el peso de nuestros pecados. La desgracia, que había sido el sello de la república divina, fue, desde este punto, la señal de los elegidos de Dios. ¿Qué consuelo tan grande para el esclavo esperar su una libertad infinita; para el que no podía pedir en el mundo un padre entre los esplenidos del cielo, para el que era considerado inferior a los brutos, sentirse más grande que sus señores; para el que arrastraba una eterna cadena y un eterno dolor, experimentar una felicidad sin límites en el seno de una vida sin término!

Para ver lo que el cristianismo ha hecho por la libertad de los hombres, es necesario recordar lo que era el estado del pueblo, el esclavo, en el seno de la sociedad antigua. El padre, ser infeliz, sin esposa que le consuele, sin hijos, que perfunden su nombre en la familia, a dió convertir el dolor en dolor, hasta sin madre, porque en la niñez, fue arrancado al maternal regazo, puesto en los diltinos linderos de la sociedad, en un desierto, fuera de la verdadera vida; agotado siempre, hecho pasto de todas las guerras, fundamento de todos los poderes; amasado con su sangre los tronos de sus despotas, alimentado con su trabajo el Dios mismo a quien ha sacrificado, tejendo desnudos los filamentos de las plantas para cubrir a sus señores, recolectando, harrimando los frutos de la tierra, erigiendo, él que duerme a la intemperie, grandes palacios que son sus calabozos; el padre que se encontraba con los pies desnudos y las espaldas heridas por el látigo, a todos los tiranos sirve de instrumento para ahorrer y esclavizar a otros pueblos; a otros seres infelices; puesto fuera de la ley de la India, cargado con el peso de sus armas en Persia, llevando y trayendo los fardos del comercio en la Fenicia, cubriendo con sus restos pajillantes los altares de Babilonia, donde le destinan a víctima de los sacrificios; esclavo infeliz en Grecia y Roma, y después de su largo martirio, él que ha impregnado con sus lágrimas el altar, se ha amasado con su sudor y su sangre la tierra; sin Dios de quien esperar justicia o misericordia, porque hasta el cielo está para él el vacuando el Hijo del hombre espira en la cruz, sabe con maravilla y con asombro que el, eterno martir de la historia, han mencionado, es hijo también, hijo de Dios, que su vida maldita es emanación celeste; que su alma es de origen tan noble y divino como el alma del rey, como el alma



del sacerdote; que sus sienes heridas por el clavo de la servidumbre, pueden llevar una corona de estrellas en el cielo. He aquí, por lo que el cristianismo no fuera la religión de nuestros padres, sería siempre la religión de los que aman a los perseguidos, y quieren algarlo entre sus brazos, presintiendo que su palabra ha de ser el rayo que sepute en los ajuismos

la infame tiranía. Los falsos sacerdotes son el objeto de sus conminaciones, y los hipócritas que encienden a Dios en el sepulcro de su corazón; y así enseña que el alma pura es el tabernáculo más digno del Eterno. Los pobres, los desvalidos, son sus hermanos. Su corazón tiene consuelo para todos los que padecen, esperanza para todos los que lloran. No va a las academias a buscar a los sabios, va a las orillas del mar a buscar a los pobres pescadores. Entrega el mundo, apenas dominar por las armas romanas, a dignos y oscuros apóstoles, para que lo transformen con su palabra y con su fe. Se sujeta al dolor, y para mostrar la libeidad de todos los hombres, padece como el último de los mortales. Llega su hora, y se extiende en su patibulo y muere en la cruz para derramar la vida entre los hombres.

Esta cruz divina representa una renovación de la vida entera de la humanidad. Para la familia es el momento en que concluye la tiranía del padre en que recobra su dignidad por ella la mujer para convertirse en sacerdotisa del hogar doméstico, en que cede su puesto la familia antigua, hija de la ley, a la nueva familia, hija del espíritu, consagrada por el amor, que contiene en uno de los corazones, y la ciencia, representa la muerte del Dios-naturaleza, que había aplastado la frente del hombre bajo las ruedas de su castro, la revelación de Dios-espíritu; y el conocimiento del hombre como no lo había soñado Platón, como no lo había tenido Sócrates; el hombre, armonía viva del espíritu y de la naturaleza, intérprete del pensamiento divino, voz que levanta al cielo el eco de las oraciones de todos los seres. Para la poesía, es el nacimiento de aquel amor divino, no tocado por el alio de la tierra; amor tan casto como el pensamiento, esencia inmortal de nuestra alma; amor que no cabe en el tiempo y en el espacio, y que se dilata en la eternidad como el sueño místico de Petrarca, como el culto espiritual del Dante a su Beatrice. Para todos las artes el cristianismo es el nacimiento de un ideal divino, que el artista no podrá encerrar en las formas; ideal que hará rebosar la inspiración en la mente del poeta, que inundará en una luz vivificante las artes y los lienzos, levantará en las alturas, tan etérea como una oración, el vuelo de la imaginación; ideal que renovará el alma humano, engrandecido, renovado por esta gran revolución, que llegará hasta el fondo de su ser, hasta la raíz de su vida, se transfigurará, para realizar bajo un nuevo ideal, las esternas leyes de la Historia.

Pero sobre todo en la esfera social este día que hoy celebramos, señalará la transformación más maravillosa del hombre. El antiguo Edipo, ciego, maldice de los hombres, culpado e inocente, juguete de los Dioses, rompió este yugo de hierro, levantándose a pronunciar su libertad y a reconocer en su fuerza bastante para contrastar la ciega fatalidad del Destino. Los diferentes sociales se harraron al pie de los altares; los reyes hundirán en el polvo la frente y se declararán iguales ante Dios como vasallos, hiriendo así en su raíz los antiguos bárbaros privilegios. El hombre dejará de ser enemigo del hombre, sentirá que cada uno lleva en sí a la humanidad, que la humanidad es el alma de cada uno; el sublime ideal, entrará en el hogar de su enemigo para llamarlo su hermano. La ley moral servirá de base a la ley política; los pueblos sabrán que no es lícito cometer un crimen, ni aun en nombre de la salvación de la sociedad, que podrá salvarse siempre por la libertad y por la justicia. La humanidad, próxima siempre a desvallecer, recordando su pecado contra Dios, redimida ya por el sangre derramada en el Calvario, oirá aquella voz dulcísima que dice: Padre perfecto, como nuestro Padre es perfecto, y sentirá y conocerá el dogma del Progreso que, como un filero de nueva vida, retirará sus fuerzas para combatir, y le dará esperanza para triunfar en la realización de su ideal. Todos los hombres, todas las clases, el obrador que imprime en la tierra el pensamiento del hombre, el pedagogo en cambio el pie de su vida, el artista que desvela la naturaleza y la hace una fuerza humana, el pensador que busca en la ciencia el origen del espíritu, el que presta gracia a la humanidad para volar con más rapidez, todo, hacia su divino ideal; todos los hombres, si, trabajarán para realizar el reino universal de Dios, promulgado en el Evangelio a los individuos y a las naciones.

Todos los que creéis y amáis, recordad que la fe es una gran idea en la vida de la inteligencia; es el amor a una causa justa y santa, la vida del corazón. La doctrina de Jesús, además de su carácter divino, venció por haber descendido a buscar la vida en el pueblo, por haber elevado el espíritu hasta el martirio. Contra ella se levantaron todos los poderes de la tierra. Los amparados por los sacerdotes, los que abrazaron esta doctrina, los pueblos la desconocieron y la afearon, la perseguieron con sus solismos, los poetas se burlaron de ella, los fuertes, los poderosos la harraron con sus espadas, los verdugos se abrevaron en sangre de sus adeptos, y sin embargo, humildemente, desfilándose en el fondo de la sociedad antigua desde el seno de las catacumbas, sin más auxilio humano que la palabra de los apóstoles, hizo doblar la rodilla ante su poder a los emperadores, levantó el espíritu de los pueblos, abortió con su bondad la mente de los sabios, tronchó como cañas las espadas de los fuertes, hizo de sus verdugos sus siervos, y triunfó, porque era la causa de Dios, que es la eterna causa de la justicia.

EMILIO CASTELLAR

### Reflectores HOLOPHANE

Ya heuch recibido un surtido de celos celebrados reflectores para lo eléctrica. Su eficiencia es tan notable, que a la simple vista se puede demostrar cómo una bombilla de 8 bujías con reflector HOLOPHANE, ilumina más que una bombilla de 25 bujías sin reflector.

Los mejores efectos se obtienen usando los reflectores en combinación con bombillas RIS de filamento metálico.

Esquina diagonal a ROBERT Hnos.

MACAYA y Co.

### ACEITE ESPECIAL PARA MOTORES Y AUTOMOVILES DE GASOLINA

HA RECIBIDO

ADRIAN COLLADO, hijo

### Electric Carpentry and Furniture Factory

Did you see the furniture we are making now? It is the best that has ever been made in this town; you better come and see it; we can make yours just as good. Don't fail to do it; it will be gone in a few days.

### EDGAR KNIORH & Cía. GENTE AL PSCORR

### A Jesús

Ora, Padre, por los hombres, en el Huerto y que bañen las estrellas tus contornos, con su lumbre funeraria; por el nómade sin tienda, por el naufrago distante de su puerto y por todos los proscritos, que se eleva tu plegaria.

Has de nuevo, por el alma que torturan las infamias, con ferrea, otra senda hacia el Calvario; nuestros padres, que imploran al ojo sordo, por los niños en pobreza, por el triste proletario...

¡Y que tiemblen las soberbias, que trapiden las humanas liviandades fustigadas por la voz de tu justicia! Tus soñadas igualdades que domaban los forores del chacal de la avaricia.

Ven de nuevo a tu Jutea y que brote de tus labios la parábola sublime; ven a hollar de nuevo trazo por el trunfo de tu idea, esa chispa luminosa que ennoblec, que levanta, que redime.

¡Oh! Preta de los siglos! tu pegaso fué el tormento, no luchaste por tu gloria, fué por todos tu campaña! ¡Ven de nuevo a los humanos! Cual las aves impelidas por el viento, no aldeen la oblicueta de tus obras, la dolura de tu verbo, tu sanado de la MONEDA.

LISIMACO CHAVARRIA

### EN NUESTRO PLANETA

todo está sujeto a cambios, alteraciones, con excepción de la calidad del Cognac Martell El mejor

que desde 2 siglos tiene la fama mundial de ser El mejor

\*\*\* Pídanse en todas las cantinas y hoteles \*\*\*

### Hay tres modos...

de hacerse teñir su patón a su vez lo en la TINTORERIA CENTRAL de Carlos Peralta hijo. Primero: lleválo personalmente a la Tintorería; Segundo: mandándolo por correo, ¡que le será devuelto libre de porte; Tercero: por medio del Agente especial que hay en cada provincia.

Absoluta garantía en el trabajo y precios libérales

### Al Sigoero

Se acaba de recibir extenso surtido en artículos de menaje. Muebles de juncu, de madera, mimbre, etc. Cocinas hierro, servicios mesa, platos, tazas, soparas, etc., por juegos o piezas sueltas, Cristalería, toallas, batas baño, juegos mantelería, géneros mantel, servilletas, etc., etc.

### A HERRERO Y Co

### ELDERS & FIFFFES

Linea directa de vapores

Entre Puerto Limón (Costa Rica) y Bristol (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 10 días, saliendo de Limón cada once días.

Paseo de primera a Bristol, ida y vuelta, \$ 20  
Paseo de primera a Bristol, ida y vuelta, \$ 10

A las familias que tomen cuatro personas, se les dará un descuento de 10%.

Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company, en San José de Limón, y a los señores Aguirre Basco y Fifffes en Puerto Limón.

E. J. HITCHCOCK, Administrador

### BASIGO & ALVARADO

ALMACEN DE GENEROS Y ABRAROTES

Han recibido y venden: MARMELADA, NARANJAS Y MANTAS AMERICANAS; SARDINAS CARRERO, CEMENTO ALERON, CHOCLEY, MANTAS, etc.

88 y EL AFAMADO PAPEL PARA CIGARRILLOS MARCA "SERENO".

### LECHERIA DE HOSPITAL

DE

### Alberto Gonzalez Soto

Se abrirá el día 1º de abril

FRENTE A LA CABALLERIZA DE LOS SEÑORES POLLINI



# ¿Cuánto está usted perdiendo cada mes sobre SU DINERO?

## ¡ESTE ES UN ANUNCIO MATEMATICO!

RESUELVA LOS SIGUIENTES PROBLEMAS QUE SON MUY SENCILLOS!

**PRIMERO:** Si hoy no está usted ganando nada sobre el dinero que tiene sobrante para sus operaciones de contado ó para negocios futuros que se le puedan presentar, y va hoy mismo á nuestra casa, y lo deposita en una de las siguientes formas:

- a) En cuenta corriente con intereses el 6% anual
  - b) En depósito á plazo fijo, con intereses así:
- |             |               |                 |
|-------------|---------------|-----------------|
| 1 mes plazo | 3 meses plazo | A 6 meses ó más |
| 8 ojas.     | 9 ojas.       | 10 ojas.        |

## ¿Ganará ó perderá?

**SEGUNDO:** Averiguar si el total que damos está correcto: **¿ES UNA SIMPLE SUMA?**

1er. sumando... RESPONSABILIDAD INDELUABLE  
Capital pagado, más de \$ 1,500,000

- 2º... CORDIALIDAD Y CORTESIA
- 3er... BUENOS METODOS
- 4º... BUEN SERVICIO
- 5º... INMEMORABLES INTERESES

## TOTAL... Ganancias positivas, facilidad para sus negocios y seguridad para su dinero.

Una vez que esté seguro de su resolución, que puede hacer revisar para mayor seguridad, **ACTUE Y ABRA SU CUENTA Y RELACIONES CON NUESTRA CASA.**

**Bennett, Rojas y Fernández**  
BANQUEROS  
Agencia en Cartago: Nicolás Casasola Ortiz

## Notas varias

Muy requerido: ayer no hubo ningún juicio en las Comisarias de arrestados por no haber día alguna.

San Pedro del Mojón falleció un hijo del Sr. don Adolfo Salas. Nuestros pesares por los padres del niño muerto.

Nos informan, que para el 4 de mayo, aniversario de la destrucción de Cartago, el señor Obispo ordenará á todos los curas de la República, celebrar misa en juratigo de las almas de las víctimas que ocasionó el terremoto.

Puntarenas nos avisan: estuvo aquí el Subsecretario de Fomento. Dícenle muéstrase satisfecho de los trabajos para la completa terminación del Ferrocarril.—Corresponsal.

Cuando don Enrique emite alguna opinión, la cosa marcha de verdad adelante.

Mismo lugar nos comunican: Encuéntrase en ésta el ex-Presidente González Viquez. Se dice que el dominio de Páscua será otorgado con un banquete que le darán ellas personalidades políticas de aquí. El ex-Presidente ha sido muy visitado.

El hogar de los esposos Martín-Montes de Oca está de gala por el recién arribo de una preciosa chiquitita, portadora de buenas venturas y dichas futuras. Nuestro cariñoso saludo á ella y nuevas felicitaciones á sus padres.

Falleció ayer en esta ciudad doña Beatriz M. y de Frutos, suegra de don Francisco Antillón y de don Máximo Morales, hijo.

A los deudos nuestros pesares.

## La Moda Elegante

### SASTRERIA

Está situada contiguo á la BOTICA DEL COMERCIO

Especialidad en toda clase de obras de etiqueta, uniformes para militares y en vestidos para sacerdotales.

Fueron obsequiados: Miguel A. Fonseca y Enrique Soto E.

**Porfirio García M.**  
Sastre diplomado en el "Tailor's School" de Arts de Londres.

## Enferma

La dietética y bella dama doña Hortencia de Vergara, se encuentra en tanto delicada de salud. Hacemos votos por su pronta mejoría.

## Maderas del Pacifico

### HOPKINS & ORLICH

## SAN RAFAEL

Toda clase de maderas para construcciones y trabajos finos. Todas al por mayor y menor. Estimados hechos para contratos.

## Defunciones

Fernando Janinet, de 61 años de edad. De Justicia

Se llevó la revostrera de un acto de detención pedido por el Fiscal, en causa contra Sixto Ramírez.

Se decretó la prisión y enjuiciamiento de Jacinto Montero, por el delito de depósito de aguardiente.

También se decretó la prisión y enjuiciamiento contra Toribio Alvarez y Juan Arrieta Murillo, por fabricación de aguardiente.

Ramón Castro Villalobos le faltan por cumplir 4 meses 4 días de confinamiento en Orofina.

Se desahució definitivamente en la sumaria contra Raquel Montoya M. por defraudación.

Se otorgó provisionalmente á favor de Salvador, Felipe y Genaro Quirós por lesiones.

**Pasaportes**  
—A Elias Pagés F. y Berta María Feo de Zurdo.

—Genero Morales y Maximiliano Keppeler, para Estados Unidos.

—Aturo Escobal, para Nicaragua.

**BROMO-QUINOIDES**—Curan radicalmente la influenza, los resfriados, los catarros, etc.—Botica Francesa.

## OBSEQUIO número 14 A MIS CLIENTES

Fueron obsequiados los señores: J. Antonio Angulo, José Castro, Ramón Valverde, Yusef M. Torres, Cartago, Teodoro, Mena, Santa Cruz

—A Enrique Escobal, para Nicaragua.

**BROMO-QUINOIDES**—Curan radicalmente la influenza, los resfriados, los catarros, etc.—Botica Francesa.

Se solicitan agentes **SASTRERIA DE RICARDO MUÑOZ M.**

50 y al N. de Cartago. Calle Central. —Acepto órdenes por correo.—Aparato n.º 435

# Inauguración del busto de don León Fernández



La concurrencia en la Plaza donde fué inaugurado el busto, en el momento de los discursos.

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

**Valparaíso, 11.**—Se han celebrado regatas en honor de los marinos ingleses, quienes participaron en ellas; ganaron los marinos chilenos.

**Madrid, 11.**—El Ministro de la Guerra hace los preparativos necesarios para montar las primeras tropas al Rif, no obstante toda España se encuentra trágica.

**Barcelona, 11.**—La noticia de la pérdida del vapor trasatlántico «Alfonso XIII» que había causado gran impresión la compañía la desmiente, manifestando que los socorros surtió una avería en el casco y pudo fondear en Veracruz.

**París, 11.**—El corresponsal del «Tempo» en Londres, hablando sobre el tratado anglo-americano, que no obstante ser una tarea laboriosa por estar sus negociaciones envueltas en un misterio respecto á la acción americana que se le imponerá que el tratado este sujeto á ciertas limitaciones en cuanto las cláusulas que no han de quedar sujetas á arbitramento porque primero rehusa someter á arbitramento las cuestiones relativas á que se reconozca la doctrina de Monroe.

Esta prerrogativa de tomarse ese derecho, es tanto más seria por cuanto la doctrina de Monroe nunca ha sido claramente definida, porque Estados Unidos ha modificado su primitiva significación, pues ha intervenido en los asuntos de Lejano Oriente, también quedan excluidas aquellas cuestiones que por su naturaleza afectan la soberanía de ambos países, particularmente aquellas de carácter internacional, derechos aduaneros, tarifas.

Los americanos rehusan someter á arbitramento las diferencias que existen entre ambos países, con iguales derechos á los que se concedan á la más favorecida de las naciones. Por último, una de sus cláusulas establece y que el tratado debe ser aprobado por el Senado, lo que quiere decir que el Senado americano se reserva el derecho de controlar la política exterior de Estados Unidos.

**London, 11.**—Mr. Bethman, no obstante su largo discurso pronunciado en Alemania, no ha podido contrarrestar el movimiento inglés en el tratado anglo-americano que ha recibido un nuevo y vigoroso impulso en cuanto á miras comerciales desde se le presenta una muy amplia oferta de acciones.

**Madrid, 11.**—El rey se marchó á Córdoba á una partida de caza; regresará el miércoles. El señor Borrás tiene una semana de estar convaleciente de la pulmonía que sufrió.

A solicitud del Rey Víctor Manuel, se ha aplazado el viaje de la comisión que ha de llevar el uniforme, pues el Rey Víctor desea agasajarla en debida forma.

**París, 11.**—Turquía rehusa reconocer el protectorado inglés sobre Kewit, punto terminal del ferrocarril de Bagdad; Alemania y Austria apoyan á Turquía.

**Tokio, 11.**—En los círculos políticos se cree que Estados Unidos se unirán á la alianza anglo-japonesa.

**Madrid, 11.**—Los diarios avanzados elogian el discurso de Iglesias por ser un anuncio que da la importancia actual del socialismo internacional.

El discurso de Sol es una formidable denuncia contra el maurismo.

**Perol, 11.**—Naufragó una embarcación de pescadores, pereciendo 12 individuos. Exhíbe gran construcción y se ignora el paradero de muchos otros.

**Lisboa, 11.**—En el Arsenal hubo una manifestación contra el Ministro de Marina. Este permaneció encerrado, siendo custodiado su residencia, por algunos policías, por temor á una agresión.

Dos fuerzas del crucero San Rafael intentaron unirse al Interoeste, pero el oficial de guardia se interpuso y rechazó. Las guardias republicanas resistieron el ataque, reuniéndose los trabajos en el Arsenal.

# Acuéñale La Gran Vía

á comprar para la Pascua las mejores conservas de legumbres y pescados de toda clase y de las mejores marcas. Sin temor de exagerar podemos afirmar que tenemos el surtido más fino y más variado de conservas de plaza.

Visite Ud. la casa y encontrará todo lo que su delicado gusto apetee  
OFERTA ESPECIAL PARA HOY:  
Armejas y Caracoles á la Bordolesa, á un colón lata

## Prtesta contra una injuria gratuita y grosera de "El Noticiero"

Un acto de compañerismo llevado á cabo por nosotros, más que de interés muy estimable fue y camará el señor Teniente Coronel don Tomás Fernández, actual Comandante del Cuartel de Artillería, por el cual concurremos á la fiesta inaugural del busto de don León Fernández, padre del honorable militar á que nos hemos referido, ha dado margen á que un colega de la prensa la haga público jurolos groseramente injurioso y que «El Noticiero» de ayer tiene á bien estampar editorialmente. No es la primera vez que el silencio arrojado al público de los libros que pertenecen sin cultura y sin ilustración reconocidos, lanzan en las hojas periódicas. Debemos advertir no obstante que los grados militares que poseemos no han sido adquiridos en el campo de batalla, ni en escuelas militares, y no pretendemos constituir siquiera la verdadera representación de los libros que pertenecen sin cultura y sin ilustración reconocidos, lanzan en las hojas periódicas. Debemos advertir no obstante que los grados militares que poseemos no han sido adquiridos en el campo de batalla, ni en escuelas militares, y no pretendemos constituir siquiera la verdadera representación de los libros que pertenecen sin cultura y sin ilustración reconocidos, lanzan en las hojas periódicas.

El corresponsal dignísimo de «El Noticiero» pudo bien repetir sus odios al silencio del insulto en el periódico, reactualizando la edición de la prensa. Fijémosle, en verdad, que no deben pedirse peras al olmo.

No fuimos á Ajuajua con representación de Gobierno, como pretende haberse «El Noticiero» acompañamos como camaritas al digno hijo del ilustre muerto y nada más.

El licenciado don León Fernández en verdad que no era un insulso ignorante como el colaborador del periódico á que nos referimos, pero es indiscutible que fue patriota y en esta conciencia su espíritu superior experimentaría desde la tumba un reconocimiento por la visita que hicimos con motivo de un señalado recuerdo á su memoria, los oficiales del Gobierno respetable de don Ricardo Jiménez, que amamos acendradamente á nuestra Patria por la que en caso de peligro estamos prontos á marchar en la vanguardia para ofrecer nuestras vidas en holocausto. Nuestra protesta contra la vulgaridad que se exhibe en «El Noticiero», unida á la de personas sensatas y de buena educación, nos basta, y no nos detendremos á considerar por mucho rato el que las cloacas sean los desagüaderos de las Inmundicias humanas.

Comandante Mayor, Romualdo Bolaños, Capitán, Tomás Bujardo S., Capitán, Ceiso Madrigal; Capitán, J. Villalobos G.; Teniente, Roberto Morales; Subtenientes Víctor Manuel Ramírez A., Juan Bautista Arroyo, Ramón Jijena, Manuel Hernández, Daniel Sibaja Q., Macdonato López Orozco, Francisco Gilio Ch., Jesús Murillo A.

## De Aajuajela

En el sorteo de caballo verificado el domingo último en el rancho «El TRINIDAD» no hubo premio, por lo que el señor Ramón Aguilar, el dom no pudo ser su vencedor el segundo sorteo.

13-2 ARISTIDES PATIÑO

## Noticias de Nicaragua

De los últimos sucesos políticos ocurridos en Nicaragua, se han leído estas noticias por un pasajero que llegó ayer á esta ciudad.

Que la Asamblea fué disuelta á la fuerza y en momentos que los diputados se habían levantado en sesión, pero no asistieron. Que han sido destituidos cinco Comandantes de armas, amigos del General Chamorro.

Que según parece, la verdadera causa de la disolución de la Asamblea Constituyente, está en que la mayoría de los diputados desaprobaban el proyecto de un nuevo estatuto yankes.

Y por último, que en todo el país existe gran agitación por estos acontecimientos.

Pregúntele al Cartero sobre «Menos Galones durante más»

## Obsequio 2º

Para comodidad de mis clientes he abierto una sucursal en la calle de la Amalicia, en el intervalo de ese tiempo no haya sido posible la distribución en todas las secciones conforme las dilatas más. En la sucursal mencionada el domingo último fué favorecido el señor don Juan de Dios López.

La suscripción debe hacerse directamente en mi casa no tengo sucursal.

El domingo 16 de abril Tercera amortización en la Sastrea Española de

**Gregorio Expósito**

Surtilo completo de casimira de las mejores fletadas y de buena calidad. 35 ct

## ABRIL 13

JUEVES Santo. La Censura Herminio y de Justino.

No hay una inversión tan próspera del dinero como la que se hace en brillantes, porque á la vez que proporciona el placer y el lujo de llevarlos, no pierden nada con el uso, no sufren desgaste alguno, conservan su primitivo valor y á veces lo aumentan, máxime si se compran á los precios racionales y discretos de la Joyería MODERNA de Ortiz, en la cual hay el más extenso y bello surtido del país.

Cuando se llega á Limón, nadie pregunta por el mejor Hotel; el viajero busca inmediatamente el GRAND HOTEL, en el cual ya sabe por experiencia ó porque la fama se lo ha hecho conocer, que es no sólo el mejor de Limón sino el mejor de todo el país. Riquísimas comidas, cuartos elegantes y confortables, teatro completo, todo eso da MAXWELL su HOTEL. Por eso lo busca la gente de buen gusto.

**BROMO-QUINOIDES**—Curan radicalmente la influenza, los resfriados, los catarros, etc.—Botica Francesa.

## REMATE

A la una de la tarde del lunes dieciséis de este mes, se rematarán en el Juzgado Primero de lo Contencioso, cinco magníficas lotes, para construir, situados en el Rincón de Cubillos, de propiedad del Supremo Gobierno

7-8 El Promotor Fiscal

## EL HOTEL IMPERIAL

Antes MONTEJO, en Puerto Limón. Se recomienda solo, Próbalo y se convencerá.

MAXIMO SCHWARZ Y SEÑORA

## Una buena oportunidad

No pudiendo atender personalmente mis intereses por tener que vivir fuera de este país, vendo mis casas y solares en Limón, y unos terrenos para cultivo de banana y cacao en las márgenes del río Reventazón. Condiciones de pago inmejorables. Diríjirse á don Ricardo Villafrauca en la oficina del Liedo, don Francisco Aguilar Barquero.

